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Geschäft Nr. 185 

Legislatur: 2020-2024 

 

Geschäft Bericht an den Einwohnerrat vom 4. Dezember 2023 

Vorstoss 
Anfrage Chr. Schmid, SVP betreffend kantonaler Aufnahmequote von Asyl-
suchenden und Flüchtlingen 

Info 1) Welche Massnahmen hat die Gemeinde getroffen, um diese Zahl von 2.7% zumindest auf das 
Soll von 2.6% zu reduzieren? 

Aufgrund der erfüllten Aufnahmequote werden der Gemeinde Binningen seit gut einem Jahr keine 

neuen Asylbewerber oder Flüchtlinge zugewiesen. Die Sozialhilfebehörde hat ihrerseits gegenüber 

dem Kanton klar kommuniziert, dass sie aufgrund der teils tiefen Aufnahmequote in anderen Ge-

meinden keine weiteren Asylsuchende oder Flüchtlingen aufnehmen werde. Damit wird auch be-

absichtigt, den Wert von 2.6 % oder wenig zu erreichen. Entsprechende Massnahmen werden be-

reits umgesetzt. 

 

2) Welche Entschädigung erhält die Gemeinde Binningen vom Kanton dafür, dass sie über dem 
Soll und weit über dem Durchschnitt der anderen Gemeinden liegt? 

Für eine explizite Entschädigung im Sinne eines Bonus-/Malus-Systems fehlt die rechtliche Grund-

lage. Die Gemeinden werden bisweilen lediglich mit der Bundespauschale für ihre Arbeit entschä-

digt. 

Mit der geltenden Praxis wird mittels der Pauschalabgeltung des Bundes ein Grossteil der Aufwen-

dungen gedeckt. Die Mehrkosten aufgrund der bestehenden Quote sind für die Gemeinde im Ver-

hältnis nicht sehr hoch. 

 

3) Bis zu welchem Datum kann mit einer Umverteilung auf andere Gemeinden oder finanzieller 
Entschädigung von Seiten des Kantons gerechnet werden, wenn diese nicht bereits am Laufen 
sind? 

Der Regierungsrat könnte auf dem Verordnungsweg eine Abgeltungs- resp. Entschädigungsform 

für stark belastete Gemeinden einführen. Bisweilen sind dahingehend keine Bestrebungen seitens 

des Regierungsrats erkennbar. 

Ein Systemwechsel hin zu einer fairen Lastenabgeltung (Bonus/Malus) wäre zu begrüssen, da das 

Problem der asymmetrischen Verteilung in der Unterbringung von Asylsuchenden und Flüchtlin-

gen seit Langem besteht und sich dies jeweils dann akzentuiert, wenn die Migrationszahlen stei-

gen. 

 

4) Welche Massnahmen trifft die Gemeinde, wenn der Kanton der Gemeinde Binningen nicht 
baldmöglichst entgegenkommt? 

Wie bereits erwähnt, fehlt es an einer gesetzlichen Grundlage, welche eine diesbezügliche Lasten-
abgeltung vorsieht und durchsetzt. Eine solche müsste auf politischem Weg (Landratsvorstoss, VBLG 
etc.) angestossen werden. 

 

 

Antrag Kenntnisnahme. 
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Gemeinderat Binningen 

 Gemeindepräsidentin a.i.: 
Caroline Rietschi 

Verwaltungsleiter: 
Christian Häfelfinger 

 


